

ほつと

NPO法人 ほっと会報

元590-0048

福岡市博多区一条通19-13 上禁ビル2階

072-228-3011 FAX 072-228-3012

Email: npo-bot@nifty.com

NO.57 発行:2024年(令和6年)3月12日

ほっと “バレンタイン交流会”

あっという間で、楽しかった～♪

バイオリン、ギター演奏あり、美味しい特製弁当 & 素敵なプレゼント♪

2月9日(金)夕方、ほつと主催で、バレンタイン交流会を開催しました。これまでは、神戸のルミナリエ・ハートフルディに参加して、みんなで楽しむのが恒例の行事になっていました。しかし、この3年間、コロナ禍でルミナリエも中止。みんなで楽しむ取り組みをできずになりました。

そこで、何か新しい企画を!と、今回初めて皆さんに呼びかけて“バレンタイン交流会”を開催しました。急なご案内だったこともあります。どれだけの方々に参加して頂けるか心配しましたが、11名の



“穿った～” ピンゴでプレゼント♪

まず、オープニングを飾つて頂いたのは、杉村香起さんのギターと浅間かずこさんのバイオリンのコラボ演奏です。懐かしい曲とともに、アイルランドやスコットランド・北欧の調べをバイオリンで奏べてくれました。



バイオリン＆ギター演奏を聴けよ

バイオリン、ギター演奏

仲間に加え、二家族やガイドヘルパー、スタッフも入れて、総勢31名の参加で楽しみました。

【参加された仲間＆ご家族の声】

- ・楽しかった♪とうぶの仲間に会えてうれしかった。ギター、バイオリン演奏が良かった。
 - ・楽しかった♪ありがとうございました。
 - ・とても楽しい時間を過ごさせて頂き、ありがとうございました。
 - ・音楽も懐かしくて、楽しかった♪
 - ・ありがとうございました。息子は、最初は緊張していて「楽しいかな?」と思いましたが、食事で少し気が緩み、bingoゲームは楽しんでいました。お弁当が美味しかったです♪
 - ・友だちに「楽しいよ♪一緒に行こう!」と誘ってもらいました。あっという間で、楽しかったです♪お弁当も美味しかったです。ありがとうございました。
 - ・久しぶりに懐かしい人たちに会えて、楽しい時間が過ごせ幸せな気持ちになりました♪寒い中、楽しい時をお世話頂きありがとうございます。

食事の後は、お楽しみの“ビンゴゲーム”です♪ビンゴになつた人から、楽しみなプレゼントをゲットしていきます。

自慢の特製弁当です
とても美味しくてみ
んな大満足♪

A photograph showing a group of musicians in a large, brightly lit room with wooden floors and walls. In the foreground, a man wearing a dark cap and a dark shirt is seen from behind, playing a string instrument. Several other musicians are visible in the background, some seated at desks and others standing, all appearing to be performing or rehearsing. A music stand with sheet music is positioned to the left of the performer in the foreground.

【演奏して頂いたお二人から】

(バイオリン演奏された浅間かずこさん)

- ・楽しく皆さんと過ごさせて頂き、感謝です。
(ギター弾き語りの杉村香起さん)
 - ・楽しかった♪目の前で聞いてくれていた仲間に、「チョコレートを上げる人は?」って聞いたら、「もう上げた!」と言われました。仲間の笑顔がたくさん見られて嬉しかった♪

精神科病院の課題と地域生活を支える精神科医療のあり方

猪島豪智氏（いわくら病院長）が講演



△王子の精神科病院での暴行・虐待の実態を上臓

第1部は、NHKクローズアップ現代で放映された「滝山病院事件」の上映。精神科病院・滝山病院での生々しい暴行、虐待の実態が映し出されました。この病院では、暴行や身体拘束が常態化しているとの告発です。

島豪智先生（京都・いわくら病院院長）がお話をされました。

「自分が経験してきたことと、これから目指したいことをお話しするところが、滝山病院に象徴される精神科医療の大きな課題を考えるうえでヒントになる」と考へるからですと述べ、お話をしました。

以下、先生のお話を抜粋を記します。

精神科医療の歴史は、閉鎖環境からの開放

どこの国でも、精神科医療は閉鎖からはじまつた。精神科医療の改革の歴史は、この閉鎖環

2月21日、堺市総合福祉会館で開かれた壇障害者フォーラム（SDF）主催「第11回つどい」で、堺のまちで暮らし続けるため「」に参加させて頂きました。

精神科医療の転換を

第2部の講演は、「精神科病院の課題と地域生活を支える精神科医療のあり方」と題して、島豪智先生（京都・いわくら病院院長）がお話をされました。

先生は、「入院中心の現在の精神科医療を転換できるはずだ」と考へ続けておられる方で、この3月末でいわくら病院院長を辞職して、愛媛県にある「御荘診療所」で働かれること。

「自分があるところが、滝山病院に象徴される精神科医療の大きな課題を考えるうえでヒントになる」と考へるからですと述べ、お話をしました。

日本の実態に踏まえ

日本に帰つてからは、患者さんは医療として診るだけではなく、その人自身、その人全体に

境が患者さんの人権を侵害するものだと考へて、開放することであった。

そこで、先生が最初に勤めた公立豊岡病院は、この開放化運動、開放医療の日本での先駆けた長期入院があるとの指摘です。

そこで、先生が最初に勤めた公立豊岡病院は、この開放化運動、開放医療の日本での先駆けた長期入院があるとの指摘です。

されると「こんなにも素晴らしい側面を持つておられる方たちが、どうして入院を続けていないといけないのか」と、疑問を感じるようになりました。

開放化、開放医療というのは精神科医療改革の大きなもので重要だけれど、そこが到達点ではなく、その先に地域支援への移行があるはずだと氣付いたのです。退院を意識し始めました。

イタリアでは、精神科病院が、改革で

そんな時に、イタリア精神科医療の見学ツアーに参加しました。これが強烈な印象でした。

イタリアでは、精神医療改革で精神科病院はなくなっていました。これが強烈な印象でした。

イタリアでは、精神医療改革で精神科病院はなくなっていました。これが強烈な印象でした。

そこでは私は、相談支援事業所の方やヘルパーさんなどと一緒にになってグループワークをして、地域支援ができるようになるにはどうしたら良いのか教えて下さい」と言つて回りました。

退院したいというご本人を真ん中にしていろんな立場・役割を持った方々が一堂に会して一緒に考え、一緒にやつていくの

です。どんな協力ができるか、お互いに出し合うのです。その結果、地域支援につながっています。どんな協力ができるか、お互いに出し合うのです。その

地域支援を検索

そこで私は、相談支援事業所の方やヘルパーさんなどと一緒にになってグループワークをして、地域支援ができるようになるにはどうしたら良いのか教えて下さい」と言つて回りました。

退院したいというご本人を真ん中にしていろんな立場・役割を持った方々が一堂に会して一緒に考え、一緒にやつていくの

です。そして、精神疾患の治療

という視座に留まらず、病気がある中で、一人の人としての生活の支援をし、人とのつながりの保たれている地域で生きていくことを目指すことです。

私は、6月から行く愛媛の御荘「診療所」は、かつて御荘

「病院」でした。つまり、入院でも、諦めずに視点を変えて地

域生活つなげていきました。

私が、6月から行く愛媛の御荘「診療所」は、かつて御荘

「病院」でした。つまり、入院でも、諦めずに視点を変えて地

域生活つなげていきました。

私は、6月から行く愛媛の御荘「診療所」は、かつて御荘

「病院」でした。つまり、入院でも、諦めずに視点を変えて地

域生活つなげていきました。

私は、6月から行く愛媛の御荘「診療所」は、かつて御荘